



第16号

# 浦子連

発行  
さいたま市浦和区  
子ども会育成連合会  
事務局  
さいたま市浦和区  
仲町4-3-10

## <会長挨拶>



浦和区子ども会育成連合会  
会長 帆足和之



日頃より、浦子連に対しまして、関係各位の温かいご支援、ご協力に厚く感謝申し上げます。

さて、令和5年度はコロナ感染が落ち着いたため、浦子連の事業や活動、常任理事会等も通常・例年に近い内容で行うことができました。

特に、浦和おどりの参加人数がコロナ前より増えて久しぶりに多くの子どもたちの笑顔が戻ってきたと感じました。

反面、かるた大会の参加者は2年間の大会中止の影響で、参加者が減少しました。

まだまだ活動が不十分なところがありますが、直接子ども達と接し、保護者や常任理事の皆様と顔を見て相談し、協議していくことがとても大切な事だと実感しました。

子ども達が、遊びを通して社会のルールやマナーを学ぶという浦子連の目的を少しづつ達成していきます。

今後も安心・安全を第一に、子どもの健全育成のため、浦子連は一層の努力のもと取りくんで参ります。

子ども会は「子どもが主役」のスローガンを心得、保護者、単位子ども会、常任理事、地域、行政関係者の皆様に対しまして、さらなるご支援、ご協力をお願い申し上げご挨拶とさせていただきます。

令和6年4月吉日

## &lt;区長挨拶&gt;

浦和区長 原田 冬彦



帆足会長をはじめ、浦和区子ども会育成連合会の皆様には、日頃から 浦和区における青少年の健全育成活動など、区政各般にわたりご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

地域に密着した子ども会の活動は、未来を担う子どもたちが、異年齢の仲間と交流することで、思いやりや連帯感をはぐくみ、心身ともに成長することができる、たいへん重要なものです。

「地域」というものは、「家庭」や「学校」と同様に重要な学びの場であると考えており、地域行事や体験活動への参加が、子どもたちが育っていく「浦和」への愛着や誇りの醸成にもつながると思います。

今年度も、浦和おどりや清掃活動への参加など、様々な活動を通じて、子どもたちが主体となり、社会で生きる力を身につけ成長していくことを心から願っております。

結びに、貴会のますますのご発展と、皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げ、挨拶とさせていただきます。

## &lt;課長挨拶&gt;

さいたま市子ども未来局子ども育成部子ども・青少年政策課長  
高橋 格



浦和区子ども会育成連合会の皆様におかれましては、日頃より、青少年の健全育成に御尽力いただき、心より感謝申し上げます。

令和5年度は、4年ぶりに筑波サイエンスツアーや開催されるなど、多くの子どもたちの笑顔が見られたと伺いました。子どもは家庭や学校だけでなく、地域の中で様々な人と関わりながら、遊びや活動を通じて、豊かな心と社会性、人間性を育みます。

特に、近年は社会や家庭などの環境が大きく変化し、地域の支えが一層重要となっています。その中で、貴会が実施する事業は地域で異なる年齢の子どもたちが交流する貴重な機会であり、健やかな成長の大きな一助となるものです。

今後も地域に密着した活動により、子どもたちが健やかに育つようお力添えいただきますようお願い申し上げますとともに、貴会の一層の御発展と皆様の御健勝、御活躍をお祈り申し上げ、挨拶とさせていただきます。

## &lt;令和5年度活動報告&gt;

## 令和5年度定時総会



浦子連



令和5年4月20日（木）、浦和コミュニティセンターにて開催致しました。

浦子連事務局

## 浦和おどり



7月16日。今年は4年振りに浦和まつりが開催され、第47回浦和おどりに浦子連の子ども達93名が参加しました。浦和おどりを踊ったことがない子どもが殆んどでしたが、練習会にて踊りの先生の丁寧なご指導のもと練習し、驚く程上手に踊れるようになりました。本番では、沿道で多くの方が見守る中、子ども達は浦和おどりの歌に合わせて最後までしっかりと踊りました。子ども達が伝統文化に親しむ経験ができた事、良かったと思います。

常任理事 亀山 恭美



わたしは、うらわおどりにさんかしました。  
れんしゅうでは手のうごきがむずかしかったので、いえでも手のうごきをれんしゅうしました。本ばんまで1週間あったので、れんしゅうをまい日しました。  
れんしゅうをいっぱいしたので、本ばんでもうまくおどれました。  
また、学校のクラスのともだちがいっしょだったので、楽しくおどれました。  
らい年は、弟といっしょにおどりたいです。

常盤9丁目子ども会 2年 六車 優奈



**筑波サイエンスツアーパー**



9月24日 84名の子ども達と4年振りのつくばサイエンスツアーパーに行きました。JAXAでは、セキュリティーの厳しい管制室や宇宙飛行士養成棟を熱心に見学し、エキスポセンターでは、昼食もそこそこに自由見学へ。お土産を買ったり、体験展示で楽しむ様子が見られ、プラネタリウムで星空に見入っていました。コロナ禍を経たツアーパーは変更点が多かったです。

たですが、皆様のご協力のもと無事終える事が出来ました。有難うございました。

常任理事補佐 小泉朋美

兄弟でサイエンスツアーパーに参加しました。つくば宇宙センターでは、いつもなら行けないところに入ることができ、実際に宇宙飛行士の訓練に使われた施設、きぼうの管制室も見学しました。エキスポセンターでは、広場でお弁当を食べて、科学の力を知ったり、たくさん遊べました。弟は、自分だけでお土産を買うことが初めてで、とてもうれしそうでした。家に帰っても家族でずっと話しています。良い思い出になりました。

常盤1丁目子ども会5年生 小泉陽輝

**駒場運動公園ゴミ拾い活動**

令和5年12月3日（日）駒場運動公園で清掃活動を実施しました。  
お天気にも恵まれ、当日は幼児から大人まで総勢61名の方にご参加いただきました。ちょうど落ち葉の多い季節のため、大量の落ち葉を分担、協力して片づけました。施設の清掃担当者がいらっしゃるので一般ごみはほとんど落ちていませんでしたが、子供たちにとって奉仕活動経験の一つとなれば幸いです。

寒い中ご参加いただいた皆様、どうもありがとうございました。

常任理事 吉水有香



題名：落ち葉そうじ

日曜日の午前中、少し寒い中ママとそうじに行きました。落ち葉をほうきで集めて子供2人チームで19ふくろ集めました。ほうきが長くて大変だったけどがんばりました。さいごの方はほうきになれて上手く使うことができました。大量のふくろを一度に運びました。公園がとてもきれいになりました。みんなでそうじをして楽しかったです。来年もまたやりたいです。

常盤9丁目 小学2年 鈴木智也

### 郷土かるた大会



カルタ大会の練習会に参加しました。部屋に入った瞬間『シーン』としていてとても緊張しました。きちんとルールを知り『から札』のことを初めて知りました。実際にやってみるととてもいい勝負になり、楽しく出来ました。これからさいたま市大会に向けてたくさん練習したいです。教えていただきありがとうございました。一位になれるよう頑張ります。

本太1.5丁目子ども会5年 山本葵

私は、今回の練習で教えてもらったコツがあります。それはひざに手を置くときの置き方です。『ひざに手を置くときは、すぐに手が出せるようにすると良い。』と教えてもらいました。そして何より、相手が強いと私は思いました。対戦相手が強いチームでも、本番で勝てるようにしたいです。そのために、教えてもらったコツを踏まえて、家での練習もがんばりたいです。

元町1丁目子ども会5年 井筒綾音

2月11日、与野体育館にて第18回郷土かるた大会のさいたま市大会が行われました。浦和区からは個人戦に2人、団体戦に2組参加しました。初めての参加でしたが、団体本太チームが準決勝まで勝ち進む大健闘。惜しくも敗退してしまった子どもたち、悔し涙を見せた子もいましたが、次回こそは！と来年への意気込みを語ってくれました。子どもたちの成長が見られる素敵な行事ですので、今後も郷土かるた大会に興味持つ方が増えていくと良いなと思います。

常任理事 中申 実央

### なぎなた教室



今年度の小学生なぎなた初心者教室（夏季）は7月24日より、毎週月曜日に高砂小学校の体育館にて行われました。

猛暑の夏で連日の暑さにも負けず、子供たちは真剣に稽古に励み、無事に全5回を終了することができました。

日本の伝統的な武道を通じ、技術はもちろんのこと精神や礼儀の大切さも教えて頂き、貴重な体験、思い出となった事と思います。

ご指導いただきました先生方、関係者の皆様、誠にありがとうございました。

常任理事 吉水 有香・前田 久美子

薙刀を体験できる「なぎなた初心者教室」で、私は夏の思い出を作ることができました。薙刀を通じて、他の地域の方と交流ができたり、先生のわかりやすい指導で、薙刀をより楽しく体験することができました。

みなさんも薙刀を体験してみてはいかがでしょうか。時間を忘れてしまうほど、熱中して、薙刀を楽しむことができると思います。

本太1丁目こども会 6年 福西美幸

### <令和5年度安全共済会事故報告>

安全共済会は、子どもたちをはじめ世話人・保護者が安心して活動に取り組めるよう、子ども会活動中に生じた会員の怪我等に対して共済金を支給する制度です。

令和5年度の浦和区加入人数は、子ども 5,018 名、大人 1,453 名でした。

浦和区では令和4年度より安全共済会のネット加入申込を導入しております。皆様のご理解とご協力により大きな混乱なく1年を終えることができましたこと、感謝申し上げます。

令和5年度からは各単位子ども会で前年度のネット登録情報を引き継げるようになり、共済担当者様の入力のご負担が軽減されました。また、今年も新年度初回加入書類の配布会は行わずに郵送で配布し、一堂に会するご負担を減らしました。

ネット登録後の必要書類の提出方法も、初回加入のみ書面とし、以降の加入手続きに加え、令和6年度からは変更届の提出も不要となりネット上の手続きとなります。

これからもよりスマーズなお手続きやご案内を目指してまいります。引き続き皆様のご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

#### 【令和5年度安全共済会事故報告】

令和5年度は浦和区内での事故発生は1件でした。（令和6年3月末現在）

### <新旧常任理事>

学校区	令和6年度	令和5年度
仲町	会長：帆足 和之	会長：帆足 和之
北浦和	副会長：梅村 エミ子	副会長：梅村 エミ子
仲本	監事：阿部 久美子	監事：阿部 久美子
高砂	半田 かおり、小野沢 麻理	小野沢 麻理、吉水 有香
常盤	小森 智子、金子 香織、山根 美絵子	鈴木 啓子、前田 久美子、六車 健
仲本	小西 真弓、鈴木 彩乃	古川 純子、木村 早夜、中申 実央
本太	前島 理恵、長生 宏子、長生 俊矢	笠原 晋、笠原 博子、田川 綾子
北浦和	中林 亜矢、木暮 久美子	花谷 陽子、柿谷 麻未
仲町	鈴木 あやの、畢 英林、眞木 知佳 矢部 美和、日高 直子、前原 聰子 吉沢 順子、鈴木 洋介	伊藤 道和子、小泉 朋美、中村 朋子
常盤北	中山 華子	亀山 恭美



### <編集後記>

浦子連の活動を一年間通していろいろな経験をさせて頂きました。  
皆様のご協力のもと無事にこの広報誌を発行することができましたことを深く感謝申し上げます。

✿ 広報担当常任理事 亀山恭美 \* 田川綾子 ✿